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第３３回 Face to Face 交流会 アンケート集計結果 

 
 
１． 講演会についてのご感想、ご意見をお願いします。 

演題 『仙台８９ＥＲＳ １ｓｔシーズンを迎えて』 

講師 株式会社仙台スポーツリンク 代表取締役 中村彰久（てるひさ）様 

 

○bjには、あまり興味を持っていませんでしたが、中学時代パスケをやったことを思い出し、懐かしい気持ち

となりました。中村さんの話を聞き、バスケを愛するパワーで、突き進む姿が想像でき、「好きこそものの上

手なり」と云う言葉を思い出しました。普段は、あまり好き嫌いを意識して仕事を行っていませんが、好きに

なることでのパワーを感じました。改めて、後輩の指導等であたまに入れときたいと思いました。仙台では、

IT業界の仕事に限りがあるため、経済の活性化のために、bjリーグが貢献してほしいと思います。やはり

強い事が人気が出ると思います。頑張ってほしいです。 

○仙台89ERSの色々なお話を聞かせていただき今度は試合会場に足を運び観戦したいと思わせる公演でし

た。 

○バスケットのお話を聴き、昔を思い出しました。私の娘（現在２３歳）が小学３年からミニバスケットに入り、

練習で泣きながらボールと共に明け暮れた日々、県大会で仲間と活躍したこと、親の会として応援で盛り

上がったことが走馬灯の如く思い出されました。その時の感動は今でも忘れられません。現在も親の会だ

けが継続し、昔を思い出しながら毎年飲み会を開いており、娘に感謝しております。また、娘の友達が実

業団として山形銀行でバスケットをやりキャプテンとして頑張っております。仙台高校が強いのもミニバス

ケットからの練習の成果と思います。今回、仙台89ＥＲＳ誕生の講演を聴き、地域の子供達の練習にパワ

ーを与えることでしょう。これからも、様々な障害があるかと思われますがひとつひとつ乗り越えてご活躍さ

れることを祈願します。頑張ってください。 

○名前は何度か聞いておりましたが、具体的に活動内容等をご説明頂き、ぜひ応援したいと思いました。試

合も見に行きたいと思います 

○中村様の熱を入れた講演、時間の過ぎるのも忘れて聞き入ってしまいました。正直バスケの事業化と拡

大は大変だと感じました。素人の考えで申し訳ありませんが、もう一つ盛り上がりに欠けるところがありま

す。社内でもMISAの絡みで社員に観戦に行くよう働きかけたのですが、野球に比べ反応は鈍く、残念なと

ころです。メディアが藍、愛選手を毎週取り上げるくらいに、田臥選手の活躍を連続して追跡放送してくれ

たりすると意識も変わると思うのですが・・・・。それから、これからはシニアの時代ともいわれていますが、

何かシニアが参加できる方法を考えてはいかがでしょう。但し、やせ細ったお年寄りがバスケやバレーを

やれるかというと、飛んだり跳ねたり走ったりは血管が切れる可能性があって、ちょっと考えさせられます。

マイナー的な意見ばかりで申し訳ありませんが、少しでも支援できるように、会社の皆に積極的に働きか

けます。こんごの活躍に期待します。 

○熱の入った話で、よく理解できた。89ERS を仙台の柱として協力していきたい。 

○ひさしぶりに若い情熱を感じました。よかったです。これまでの講師に比しエネルギーをもらえましたが、若

さゆえでしょうか、味わいは薄かった。 

実施日：H18.2.22 
依頼数：55 
回答数：32 
回答率：58.1％ 



2 

○ストレートでひたむきに「バスケット」に命かけてる姿は美しかったです。「89ERS」応援します。 

○夢がある良いお話しでした。 

○バスケットに対する思い、弱いからリーグを作り日本全体を強くする、その意気込みが感じられました。一

度、見に行きたいと思います。 

○仙台で３番目のプロスポーツチームを立ち上げ、様々な工夫をしながら事業を行っている様子を伺い参

考・刺激になりました。厳しい状況もあると思いますが、頑張って頂きたいものです。又、ＭＩＳＡ会員のＨＰ

にリンク貼り付けをするなどして少しでも応援したい物です。 

○起業の苦しみや、起業の思い入れなどが実感として伝わり、大変良かったと思います。 

○バスケット漬けの人生から生まれた情熱を感じました。面白かったと思います。以外に知らなかったバスケ

ットの顔（日本でも人気№１のアリーナスポーツであること）、チーム名の由来、設立趣旨、活動方針を伺

い多少なりとも身近に感じることができ、機会があれば観戦しにまいります。 

○普段聞く事のできないお話でしたので、とても有意義な講演会でした。バスケット初め仙台の地元で行わ

れるスポーツに関心を持つことができ、また官民一体となった取り組みで地域で盛り上げようという意気込

みも伝わってきました。こういった別の業界のお話は、視野を広げる点でも今後も聞いて見たいと思いま

す。 

○とても良かったです。特にリーグ設立へ至るまでのプロセスには組織を起こし、成長させる為のアドバイス

や参考になる部分がありました。 

○ミニバスケットから始まり、大学、実業団と経験され、プロチームを立ち上げられたのは、好きだからできる

ことなのかなと思いました。（何事を苦にならない） 

○仙台８９ＥＲＳの立ち上げまでのエピソードが聞くことが出来なのが貴重でした。  東北地区では中々苦戦

すると思いますががんばって欲しいとおもいます。仙台のスポーツ 3 点セットで。 

○プロローグとして、泉市の将監小・中学校の話しから始まり、バスケットボールに夢中になっていかれる姿

を彷彿とされる語り口であり、引き込まれました。大学生活・修士・博士課程での進路選択なども、興味深

く伺いました。２６歳で東京海上のヘッドコーチとなられ、実業団の厳しさを身にしみながらも、リーグ発足

へ歩んだ選択をうらやましくも感じました。「地域密着します」とは敢えて言っていない、地域密着するのが 

   当たり前だから、という発言には共感します。スラムダンクに象徴されるブームが存在しにくい状況の中で、

100万人から60万人へ減少傾向にあるバスケットボールに対して、キッズ＆ファミリーで、ファッション性を

もアピールし、一層の仙台地域でのファン層を拡大されることを念願しています。 

○楽しい講話であった。 

○私自身、バスケットボールをやっているため、興味深くお話を聞かせていただきました。時間制限のある中

での講和ということは、重々承知しておりますがもう少し「経営」という観点でのお話が聞けたら、もっと良

かったです。 

○なかなかお話を聞く機会の無い方のお話を聞くことができ、素直に楽しいと感じました。同郷にある企業が

地元主体に頑張っているのを拝見し、弊社も何かしら”仙台”で出来ることが無いか探っていきたいという

意識を刺激されました。 

○バスケットボールに対する情熱と地域振興にかける熱意が伝わり、大変有意義なお話を拝聴させて頂き

ました。 
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○有意義な話を聞かせてもらった。 

○講演の内容にはとても満足しました。是非、89ERSの試合に足を運んでみたいと思います。 

○わからない分野のお話が聞けたので、面白かったです。ぜひ今度はバスケを見に行きたいと思いました 

○バスケに対する情熱をすごく感じた。何事も情熱を持つことが必要であると再認識させられました。プロス

ポーツの世界ですからアマチュアとの交流は難しいところがあるかと思うが、地域の次世代の子供たちと

触れ合うことがもっとあればと思いました。 

○８９ＥＲＳは以前からＦＭ仙台で良く耳にしておりましたので、非常に興味が御座いました。なので、とてもタ

イムリーにお話を聞くことできました。自分に年齢が近いこと、出身地がとても身近であったことも有り、共

感する部分も多く、また、熱意が伝わりパワーを頂きました。マネジメント等でのプラスになる話ではなかっ

たのが残念ではありましたが、地域に根ざし、貢献する企業の姿勢を教えられました。 

○立ち上げにおける苦労や、金銭面でのやりくりなど、興味深い話多かった。地域を活性化するためにスポ

ーツというコンテンツがどのような可能性があるかをイメージするには有意義な話が聞けたと思う。 

○正直。ｂｊリーグのこと、仙台８９やバスケットのことは興味が無い状態で講演内容を聞きました。中村さん

の経歴やバスケット以外の生きざまとそれを支えたバスケットとスポーツで鍛えた根性については興味深

く聞くことができました。 

○日本におけるバスケットボール事情が理解でき、且つ地域密着型のプロチーム誕生まで苦労を聞き、仕

事に通ずるものがあり参考になりました。 

○中村様の経歴を伺い、夢を追い続けるチャレンジ精神という観点では参考とさせて頂く点も多いと感じまし

た。一方で、私自身の現状に対しては、直接参考にさせて頂く点は少なかったのではないかと感じました。 

○ぜひ仙台８９ＥＲＳの試合を観戦しに行きたいと思いました。 

２． 会場等（講演会、懇親会）についてご意見などがありましたらお願いします。 
（１）会場の印象 
○講演会会場が狭く前の人との間隔が狭い。しかし講演者との間隔は身近に感じてよかった。 

○会場は人数が多かった為かもしれませんが、少し狭く感じられました。 

○講演会場は若干狭く感じられました。懇親会場は、スペースは十分でした。 

○盛況だったせいか、若干、会場が狭い感じがしました。講演会の後、直ぐに懇親会は良かったと思いま

す。 

○狭く感じました。が、逆に講師が身近に感じるとも考えられますね。  

○今回は参加者が少なかった？のか会場が広くてゆったりした感じでした。総会（パレス平安）の多くて大変

だったことが記憶に新しいので。 

○会場は少し圧迫感があったと思います。講話があった会場は、足元が狭く窮屈でした。 

○清潔で気持ち良かったです。 

○非常に明るく、皆様の表情もわかり助かりました。結果、初めての参加でしたが、気を楽にして皆様とお話

出来ました。 

○講演会場が狭すぎたのではないでしょうか？18:00からの開催ですからもう少しリラックスできる会場の方

が良いと思います。 
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（２）テーブル等の配置や運営方法 
○懇親会のテーブル配置は参加者数の割には少し離れていました。 
○広さ・配置等も参加者との兼ね合いでは適当であったように思います。飲み物・食べ物の種類・量も同様に

適当であったように思います。 
○講演会と懇親会の会場移動はありましたが、会場のセッティングなどで待たせられるよりは返って良いの

ではないかと感じました。 

○もう少しみんなと話せる会場作りをしたほうがいいと私は思いました。 

○テーブル等の配置に関しましては、特に問題無く感じました。運営に関しましては、交流会の内容（ご挨拶

等）がどこかに張られていると、初めての参加のときに進行が理解でき、挨拶される方もお聞きする側にも

親切かなと感じました。 

○スムーズな運営で問題はなかったと思う。 

 
（３）飲み物や食べ物 
○特に言わせていただければ、懇親会のお酒が少なく感じた。（会費が安価なのでしょうがないと思う） 

○料理が少なかった。焼酎を希望する声がありました。 

○ビール以外の飲物の用意が少なかった。 

○懇親会の料理などについては特に問題無いと思います。 

○各テーブルの飲み物（ビールなど）が少ないように感じました（ご挨拶の際にビールを探しに行く事が度々

ありました）。 

○食べ物がやや少なかったかと思われます。 

○食べ物が揃うのが遅い気がした。量も少ない。最後の方は、終わり近くに来て食べられないものもあった。 

○あまり口に出来ませんでしたが、美味しかったです。飲み物に関しては若干少なかったかなとの印象があ

ります。 

○会費が会費だけにあまり高望みはいえませんが、もう少し飲み物があっても良かったと思います。（後半

飲み物がない状況でした） 

 

（４）その他 
○今回、個人的には初参加でした。会場の雰囲気としては、和やかで良い雰囲気でしたが、やはり、知己の

人同士固まる傾向と思います。名刺交換会などで、交流が広げられる場があっても良いと感じました。（定

例的に出席されている方には不要とは思いますが） 
○コートが掛けられなかった。 
○厚生・交流委員会の Face to Face は、歴史と伝統と練り上げられた運営でここまでたどりついています。

これが今回でガラガラと崩れたように感じました。原点回帰し、二度と今回のようなことがないように、新し

い委員を含めて再構築することを期待しています。  
○講師を応援する気持ちは理解できますが、「参加法人のホームページにリンクをはろう」という呼

びかけは現実的ではありません。初参加の方が多く、「変な協力をお願いされるのかな？」という

印象を与えかねません。社交辞令だとわかっている人は良いのですが、「（リンクを）はってあげ
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ないとマズイですかね？」と聞かれました。 
○会場としては、ちょうど良い広さでしたので良かったと思います。MISAに４月から入会することになり、懇親

会への参加は始めてで勝手が分からないということもあり緊張した感じで参加させて頂きました。始めて

参加される企業が９社ほどあったかと思いますが、自己紹介は２名の方だけでした。できましたら名前だけ

でも紹介頂けると良いかなと思いました。また始めて参加の企業の方は、同じテーブルに案内して頂ける

と「始めて参加」という共通点がありますので、話の切欠が付きやすいかと思いました。（こういったことは、

余り慣れていなかったため私だけかも知れませんが）８人の方と名刺交換し色々お話できましたので、参

加して良かったと思います。少しずつ知り合いを増やして行きたいと思います。 

 ○たくさんの方々と交流でき、参加してよかったです。 

 ○参加者名簿があるとよかったなと思いました。（初めての出席なので、他の出席者がわからなかっ  

た） 
○良かったと思います。懇親会でも中村様から挨拶をいただければよかったかも。 
○会場の広さは参加人数に調度良かった。「Face to Face」については、講演会後の懇談がメインである 

   と聞き及んでました。挨拶された方々のＭＩＳＡに対する意気込みは十分に感じとることができた。しかし、

新規参加企業の方々との交流や意見交換を行う機会を逸したことや初めてお顔を拝見する方々と会話す

る時間が無かったことは残念でした。 

○特にはございませんが、冬場はコート等手荷物の置き場に困る様であり、クローク等がある会場であれば

有りがたい。 

 

３． その他何かご意見（取り上げたいテーマ等）がありましたらお願いします。 
（１）取り上げたいテーマ 

○具体的では無いですが、やはり異業種のかたの話が良いと思います。 

○仙台の「まつり」(ヨサコイ、ジャズフェス、等)を企画、運営している方をお呼びして魅力、苦労話、今後等

をお話して頂く等々は如何でしょうか? 

○商法についてテーマとして取り上げていただきたい。 

○Body to Body で、宮里藍プロの講演を実現させてください。 

○仙台関連のIT以外の企業の方の講演が希望。 

○女性講師による講演を希望します。（企業家、キャリアウーマン、スポーツマン） 

○人材教育・育成について幅広く。 

○今後も、今回のような「起業」された方のお話しが、良いと思います。 

○お坊さんの話とか聞いてみたいです。 

○講演者の選定は、今回のような路線で良いと思います。 

○ユーザ側から見たＩＴ企業への期待などの講演してはいかがでしょうか？ 

○システム化による経営改善・効率化等に関する実体験について、ご講演頂ける方がいらっしゃれば是非

拝聴させて頂きたいと思います。 

 

（２）その他 


